

## LA PROTESTA

Diario anarquista de la mañana

Oficinas: CALIFORNIA 1955. Valores a nombre del administrador: Frolán Villarreal.

Correspondencia de Redacción: a R. González Pacheco.

Precio de suscripción: En toda la REPUBLICA, 1,50 mensual.

AL EXTERIOR, 1,80 mensual.

NUMERO SUELTO, 5 ctvs.

Se pide que los giros sear dirigidos a la Sucursal núm. 14 o a la Oficina Central.

Teniendo necesidad de ejemplares del núm. 3 del suplemento «La Ombra», pedimos a los paqueteros y agentes, devuelvan a esta administración los números sobrantes.

F. S. Merlino

### Intelectuales y manuales

Ro haremos memoria del bizantinismo de aquellos que en el siglo XVIII disputaban cuanto podía valer respectivamente el genio de los dominadores, de los príncipes, de los ministros, de los campesinos, de los industriales, y no se avergonzaban de igualar el valor de los genios inmortales de Homero, de Platón y de Fidiar al del genio... de un rey. Y no obstante, mirando bien a fondo, no es menos absurda la observación de aquel que ha dicho que el obrero que calienta una caldera durante treinta años, trabaja menos que Denis Papin trabajo en cinco minutos. La consecuencia sería que todas las riquezas existentes deberían pertenecer a un centenar de Papins, los cuales, después de resolver el problema de las espallirías, digerirían y volverían a engullir eternamente, y la masa de los trabajadores estaría condenada a vivir una vida de extrema miseria, como si aquellas utilidades no hubiesen venido al mundo y no efectuados aquellos descubrimientos, de hecho, habríanse realizado para mayor martirio suyo.

De otra parte, ¿en qué datos se funda el juicio de que el trabajo de cinco minutos de Denis Papin equivalga a los treinta años de trabajo del que calienta la caldera? Los descubrimientos son el efecto de muchas causas, conocidas algunas y otras ignoradas, o a lo menos indeterminables; ante todo, son hijos de la cultura precedente, como ya vimos; después, del acaso (¿qué porción congrua asignaremos a este extraño y no obstante legítimo pretendiente a la distribución de los productos?), o derivan de una especial intolite de ingenio, y si, a la verdad, uno quisiera hacerse, pagar en razón de las disposiciones con que salió de la Naturaleza, se atribuiría un mérito que no es suyo propio, como el poseer de la tierra que se atribuye a la productividad de ésta.

No; el trabajo intelectual no tiene su prerrogativa alguna o preeminencia sobre el material; los dos, al contrario, tienden a unirse, a fraternizar, y son equivalentes. Es tan necesario uno como el otro a la humanidad. ¿Qué sacaríamos de estudiar y descubrir si luego no hubiere quien aplicase las ideas y los descubrimientos a las necesidades de la vida y las hiciera valer día tras día? De otra parte, tampoco se puede hacer una verdadera división entre el trabajo mental y el manual; todo esfuerzo humano tiene algo del uno y del otro, todo trabajo es el resultado de la cooperación de las fuerzas físicas con las morales. El citado Mill dice: «El más inconsciente peón de albañil, que cada día repite monótonamente el acto de encaramarse por un andamio, llena una función, función que él, con ser más inteligente, no podría tal vez aprender. De otro lado, hay un algo físico en todo esfuerzo del espíritu cuando su resultado es práctico y exterior. Newton no nos habría legado los «Principia» si no hubiese tomado el trabajo físico de escribir o de dictarlos, y seguramente que mientras estudiaba dibujó muchas figuras, escribió muchas demostraciones y cifras innumerables antes de llegar a aquel resultado».

Esta correlatividad de los dos esfuerzos de trabajo crece con el progreso

de la civilización. El albañil actual debe poseer ciertos conocimientos técnicos adquiridos por experiencia que tal vez no tenga su patrono. ¡Cuántos y cuántos obreros hay que hacen por la práctica lo que la teoría no es suficiente a enseñar! En todas las industrias la inteligencia del obrero está llamada cada vez más a concurrir junto con sus brazos, y el gusto artístico que, por ejemplo, se requiere del sastrero y de la modista, no entra por poco en el valor del producto. A medida que la parte material del trabajo se atenúa bajo la influencia de las máquinas, la parte intelectual aumenta y adquiere honor y mérito. El trabajo, consiguientemente, se va espiritualizando, o sea pierde siempre algo más de su primitiva rudeza. Las máquinas que

hoy pesan sobre el trabajador y lo aplastan, lo anulan, lo triturán, hechas son para ayudarle y para nivelar los varios géneros de trabajo, destruyendo las desigualdades.

El progreso consiste en sustituir cada vez más las fuerzas naturales a la fuerza del hombre, en aligerar siempre más el trabajo, hasta que al fin se verifique la condición en que el mismo Aristóteles fundaba el cese de la esclavitud, consistente en dar siempre mayor relieve al trabajo intelectual, el cual en los primeros tiempos era obra de astrólogos, filósofos y poetas, tan pronto despreciados como temidos o perseguidos. Dice Bagehot que el trabajo intelectual tiene a sustituir al material y Saint Simón dice que tienden a hermanarse.

### NUESTROS EDITORIALES

#### De nuestra Redacción en la Cárcel

### Fatalismo e inteligencia

Tenemos de las religiones una herencia grande de fatalismo. Se habla del fatalismo musulmán; estaba escrito, como anoadador de la voluntad de reobrar y entrega paciente y sufrida del sér, como la del carnero a la cuchilla; pero no es otro el fatalismo de la misma ciencia burguesa cuando dice, a propósito de los absurdos o contradicciones que se observan en la sociedad: está escrito, y eso es y será siempre así. Se ha estudiado hasta quemarse las cejas sobre los libros, se ha acumulado un caudal enorme de ciencia o de conocimientos, se ha expoliado la corteza en que habitamos hasta la entraña, se ha dilucidado o puesto en claro, con maravilloso poder de inducción y sagacidad grande, hasta lo más lejano de la retrohistoria, no sólo del hombre sino de su árbol genealógico en el animal; se ha interrogado al espacio, se han medido las velocidades y la luz; los cálculos y las ecuaciones no terminan nunca, no se ha podido dar todavía un resultado completo; y todo para decir que está escrito que el mundo de la Humanidad, que no se diferencia apenas en el estado presente del del animal, sea como es, y que además no cambiará porque reposa en leyes inalterables y fatales, que son las que rigen a la misma vida...

Como engendradoras de fatalismo, y como productoras de anoadamiento de la voluntad de reobrar — que, eso sí, sería fatal para los poderosos y emparatados de la sociedad — no van muy lejos las ciencias burguesas de las religiones. Si preciso fuera examinarlas por su resultado, habría que convenir que las dos — religiones y ciencia burguesa — forman el mismo grupo retardador y clausurador de horizontes, y que por ellas no debía esperarse nada, ni aún de la voluntad e inteligencia del hombre. Sin embargo, la inteligencia es un producto también de las leyes naturales; el medio limitado corresponde al animal, que no tiene inteligencia para ampliarlo cuanto es necesario y está del todo sometido al fatalismo de su medio limitado. En él si es verdad la célebre ley de Malthus de que los alimentos crecen en proporción aritmética y la creación en proporción geométrica; pero no en el hombre que tiene en su favor la inteligencia, y allí donde dos bestias no encontrarían lo necesario para su sustento, él encuentra recursos para anarrancar alimentos sobrados para un pueblo, crecido, incluso todavía una colonia numerosa de bestias... «Si esto es verdad — dice el doctor Lullia — refiriéndose a la ley de Malthus: ¿en qué proporción crece entonces la inteligencia del hombre?»

El dinero, es verdad, reproduce en la sociedad el medio limitado del animal; pero es un medio artificial primero, y segundo copia a un medio el más desarmado y atrasado en el que si reina el fatalismo, es porque escasea la inteligencia. ¡No! El fatalismo de los medios limitados, es únicamente de estos medios limitados; en la sociedad lo es del dinero; pero para eso está la inteligencia para no aceptar un medio limitado, para realizar en la sociedad el mismo paso gigantesco que ha dado en la naturaleza...

T. Antill.

### Crónicas Internacionales

#### La solidaridad de los Estados

#### «La pobre Bélgica»

• Tendremos que cantar, por fin, la palinodia los intransigentes, los sectarios, los insensatos que hicimos de la Anarquía un sueño de impotentes? ¿Habremos mesurado los tonos, los ignorantes, los semianalfabetos, al decir que todos los Estados se equivalen? ¿Nos habremos equivoado al sostener que es un hecho en todos los países y en todas las circunstancias la solidaridad internacional del capitalismo? ¿Será verdad que el despotismo y la brutalidad de los dominadores se pueden medir, calcular por grados, y que nosotros, en nuestra miopía intelectual, en nuestra inferioridad, en nuestra falta de recursos, no hemos sabido dar con la medida?

Hasta ahora opinábamos modestamente que la saña brutal, la ferocidad salvaje, el refinamiento monstruoso, era propio de todos los Estados; pero esa Bélgica ante cuyo sacrificio, ante cuyo martirio y ante cuya odifesa ha destilado tantas lágrimas el corazón de los buenos patriotas; esa Bélgica noble, caballeresca, magnánima, sometida por la ferocidad de los hombres a una prueba atroz, cruel, terrible; esa Bélgica tan celosa en el cumplimiento de sus deberes y tan respetuosa con todas las libertades y con todos los derechos, nos ha puesto en duda.

Creíamos también que quien combate la guerra, sea cual fuere la situación de los beligerantes y cualesquiera que sean las condiciones en que deba hacerse la paz, lucha por igual contra todos los Estados y hace labor anarquista. Nuestro juicio es esclavo de los hechos.

Y los hechos han demostrado que nos equivocábamos. Inclínmonos.

Ahora vemos claro, por fin, que combatiendo la guerra los hacemos el caldo gordo a los alemanes. Ahora encontramos justificado, el que se nos llame germanófilos. ¿El hecho? Aquí lo tenéis: Cuando llegaron los alemanes a Bru-

selas, ¿qué diríais vosotros que hicieron ante todo? ¿Fusilar al burgomaestre? ¿Violar todas las flamencas más o menos hermosas de la ciudad y pasarlas luego a la bayoneta? ¿Degollar las criaturas belgas? ¿Pegar fuego a las bibliotecas y a los museos? Nada de eso.

Lo primero que hicieron los alemanes en Bruselas fué pedir a las autoridades de la libre, culta, progresiva Bélgica, una brigada de policías que acompañaran a una patrulla de soldados del kaiser al domicilio de todos los anarquistas

significados residentes en la capital. De ese modo fueron detenidos más de cincuenta, que siguen a estas horas en la cárcel.

¡Y en nuestra ofuscación creíamos en la solidaridad internacional del Estado, del capitalismo y del privilegio!

¡Pobre Bélgica! Por tu bondad y por tu nobleza mereces que los anarquistas te tengamos presente en nuestras oraciones...

Eusebio C. Carbó.

De «Reivindicación», Barcelona.

### ACTUALIDAD

#### Lo que todavía nos falta

La concepción anarquista es la más adelantada y la más culta hasta hoy sentida. Su moral, al revés de cuantas otras se han practicado, se funda en la armonía y la dicha para todos los hombres bajo el sol. Su filosofía de la propiedad común y la vida comunista, tiene en cuenta al individuo sobre todo. En él se basa exclusivamente.

Cualquiera ve que practicando el culto de la propiedad privada, los resultados generales son siempre pésimos. En él el hombre no tiene derecho ni acervo reconocido. Por eso quien lo practica se desentiende, o mejor, practica la ceguera voluntaria respecto a sus consecuencias, que son de degradación, de guerra y carnicería con su secuela de horrores.

Por esto que ven los hombres, los castigados de todos los egosmos burgueses, ya no es posible impedir el desarrollo de nuestra concepción máxima en el fondo y en la forma. Todo en cambio, contribuye a que adelante. Todo: hasta el exceso de la barbarie y la ausencia de justicia que caracteriza y signa a este culto feichista de la propiedad privada.

Enfrentamos a una vieja concepción, pues, productora de egosmos, una nueva concepción, la más culta y la más alta, hasta hoy sentida: el comunismo anarquista. Pero tenemos que ser, tanto como expositores, sus creadores en la vida, bajo el sol, para todo lo que viva. Esta es la obra que nos toca; la que todavía nos falta...

#### 15.000.000

Cualquiera que mire estas cifras, creerá, seguramente, que se trata de una reducción del presupuesto, pero están en un error; hablo de los 15 millones de bajas sacrificadas entre todas las naciones que concurren a ese matadero europeo que se llama conflagración europea, y que debiera haber recibido el calificativo de manicomio europeo.

Porque es la locura hacia el homicidio, el vértigo de razas que en una hecatombe sin precedentes en la historia del mundo, se lanzan unas contra otras para exterminarse por completo.

Si los 15 millones de bajas los descomponemos en tres partes iguales, entre muertos, heridos y prisioneros, resultará que hay más de 10 millones de víctimas. La juventud europea y todas esas generaciones nuevas que son el brote de humanidades vivificadoras, han besado el polvo de la tierra por la acción del hierro y el fuego.

La leyenda bíblica del hermano que mata a su hermano, se repite a través de los siglos como una maldición sangrienta y eterna. Pero es más monstruoso el episodio, y reviste caracteres más colosales y más sangnarios. Los Caines, esgrimiendo las armas para asesinar a sus hermanos menores, se han reproducido de tal modo, que se cuentan por millones.

Los hombres jóvenes, que representan la vida, la inteligencia, la actividad, el trabajo; los hombres jóvenes que son los propulsores de toda generosa iniciativa, caen en las trincheras para no levantarse más. Y con ellos muere el germen de la vida en ese mundo viejo, en el que el peso de los propios pecados, ha marchitado toda idealidad altruista.

¿Quién construirá las ciudades desechadas? ¿Quién volverá a hacer resonar en los campos arrasados, el voz del pacífico labrador?

Diez millones de hombres, todo más culto, todo cerebro, dedicado a las artes, al comercio, a la industria, a las actividades del surco, del taller, del labora-

### Vivir su vida

Es una necesidad plantearse al frente proposiciones de lucha todos los días. Entrar en cada mañana apuntando la razón a un polígono distinto, o, a lo menos, desde un distinto terreno. Cortar la voluntad de una nfil y de otra línea, en toda la línea.

El hombre tiende a asentarse, a fijar su residencia mental en determinados campos; justamente donde le es más fácil vivir su vida. Esta es una ley barroca, de esfuerzo mínimo. Es una entera del cuerpo al oleaje del ambiente que lo mece, sin golpearlo, como con floradoras de corcho.

Dejarse ir al golpe de la hacha, que dicen los leñateros, es modalidad de todos, hasta de quienes desgajan o tallan leña social para las hogueras de las revoluciones. Pero, lo que aquí interesa, es hacer fuego, prenderle lenguas de llama a la selva, descortajar, tal cual vez, nuestra escopeta. Somos, antes que reformadores, revolucionarios...

Vivir su vida: oh, no! Buscarle sentidos nuevos, descubrimos cada día capacidades distintas, para las conspiraciones. Porque es insoportable la fuerza que Fidiar, en cada nervio, las raíces de voluntad que yacen tapadas, mudas, polvorientas en cada hombre. Hay que alumbrarlas!

Como un nuctero «grano de arena» refugala luz que nos brote, sea una albricia, antes que para ninguno, para nosotros. He ahí la filosofía. Vida vivida.

torio, han sido absorbidos por la tierra, la gran madre hacia la que han vuelto antes de hora, antes de haber cumplido su verdadera misión en este mundo.

La insensatez humana, ha escrito con letras de sangre todo el libro de la historia. Abrid sus páginas, registrad minuciosamente y veréis como los soldados, los bárbaros y los hombres civilizados, no difieren en ese punto unos de otros. Cuestiones territoriales ayer, expansiones industriales hoy, la guerra es siempre la que preside esos pleitos que la razón debiera dirimir y solucionar. Las luces de la inteligencia, los recursos de componemos en tres partes iguales, entre muertos, heridos y prisioneros, resultará que hay más de 10 millones de víctimas. La juventud europea y todas esas generaciones nuevas que son el brote de humanidades vivificadoras, han besado el polvo de la tierra por la acción del hierro y el fuego.

Diez millones de muertos y heridos. Horroriza pensar en la cifra. Deja en la nébula un frío de muerte el pensar que sigue la manzana y que nuevos millones de hombres jóvenes, llenos de salud, de robustez y de vida, marchan al encuentro de la muerte.

¿Cómo hacerles comprender la iniquidad que cometen? ¡Nada! Están sordos a toda invocación de su humanismo y el ideal de exterminio, todavía tremola triunfante en sus banderas!...

¡Dichoso el día en que recordemos los deberes de la fraternidad universal, echando los cimientos de una nueva patria y un nuevo pueblo: la patria mundial, y el pueblo humanidad.

Bernardo Vaistij.

### Apologías

Se nos acusa de excitar al asesinato, porque decimos a los desgraciados que no se dejen oprimir; ¡pero ved quién nos acusa! los que diariamente atizan los de pueblo a pueblo y que este momento mismo despiertan los odios de raza y de religión.



3.º Reintegración de la comisión.
4.º Asuntos varios.
Se ruega que ningún mecánico falte a la importancia de los asuntos a tratar.

Nota.—Se recomienda puntual asistencia para mañana miércoles a los miembros de la comisión, por haber asuntos de suma importancia a tratar. Se notifica a los compañeros de buena voluntad, pueden pasar a retirar manifiesto para repartir, mañana miércoles, en nuestra secretaría.

Cortadores de calzado
Se invita a la C. A., a la reunión que se efectuará mañana miércoles, a las 8 y 30 p. m., en el nuevo local social Loria 1341, hay asuntos importantes que tratar.

Obreros Tabaqueros
Se cita a los componentes de la comisión, a la reunión que se efectuará hoy martes a las 8 p. m., en Rincon 630.

Pintores Unidos
Se cita a la comisión, para mañana miércoles, en Australia 1837, a las 8 y 30 p. m.

Unión chauffeurs
Realizará asamblea ordinaria hoy martes, en el local Méjico 2070, para tratar los siguientes asuntos relacionados con la marcha de nuestro sindicato.

Herreros de obra y anexos
Se invita a los obreros, socios y no-socios, a la gran asamblea general extraordinaria que se efectuará el miércoles 18 del corriente, a las 8 de la noche en el salón de la calle Méjico 2070, donde se tratará la siguiente orden del día:

Federación de las Artes Gráficas
La comisión ha acordado dedicar los sábados, para la presentación y discusión de temas que tiendan a orientar el gremio, para cuyos fines, se invita a los compañeros a tomar parte.

Ha sido boicoteada
La Compañía Argentina de Tabacos
La Compañía boicoteada elabora las siguientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Reina Victoria, Mito, Sublimés, Vuelta Abajo, Imperio.

Funciones y conferencias

Comité pro Rebiagiatti y Goltz
Este comité, realizará una función y conferencia, el día 19 de Septiembre, a las 2 y 30 p. m., en el espacioso salón de los Conductores de Carros.

Función en Tucumán
El cuadro filodramático, «Nuevos Ideales de Tucumán, realizará el 22 del corriente en el teatro Alberdi, una función teatral, con el siguiente programa:

- 1.º Sinfonía por la orquesta.
2.º Himno «Hijos del Pueblo», por el coro.
3.º Por primera vez en Tucumán, el drama en tres actos, titulado: «La Cruz».
4.º Conferencia por una compañera.

A prepararse!
Para el domingo 29, a las 2 p. m., esta agrupación ha organizado una función y conferencia, en el salón de los Conductores de Carros, a beneficio de la caja social y del semanario «Tierra y Libertad» de Barcelona.

Juventud Amantes al estudio
Este Centro viendo con agrado la iniciativa del Comité Pro LA PROTESTA de Boca y Barracas, de realizar dos picnics en el próximo verano, a total beneficio del diario, ha resuelto organizar una función y conferencia a beneficio de los gastos que a dicho comité debe ocasionar la preparación de los trabajos concernientes a los picnics.

Obreros pintores
Esta organización, realizará en el local de la Sociedad de Conductores, Australia 1837, el domingo 22, a las 8 y 30 p. m., una conferencia de propaganda gremial, que marcará el prólogo de una activa propaganda pro 6 Horas y Abolición del Albayalde plomo.

Disminución de la jornada de trabajo y turno.
Asuntos de interés general para el gremio.
Todos a la asamblea.
Boicot a la Cervecería Quilmes.

En el salón Garibaldi, el domingo 29 de agosto, a las 8 y 30 p. m. en punto, con un conjunto selectísimo de intérpretes, estreno del drama social en 3 actos de E. Panella «Las 10»; obra de gran intensidad dramática, dirigida por el mismo autor. Entreractos amenizados con números orquestales; finalizada la velada con la divertida comedia «Jacinta».

NOTAS VARIAS

Grupo 1.º de Mayo
Lista Pro Manifiesto Anti-electoral
Entradas:
Lista a cargo de Roque Perrone ... \$ 5.80

Rifa Pro Folleto Entre Campesinos
Por 833 números de rifa vendido a 0.20 cada uno, son ... \$ 166.60
Donaciones del Centro E. S. de Belgrano ... \$ 20.00

Asociación Dramática
Con el propósito de estimular la producción teatral en los autores noveles, ha quedado constituida una institución con el nombre que sirve de epígrafe a estas líneas.

Los desheredados
Esta agrupación, avisa por segunda vez, a todas las agrupaciones y compañeros que tienen en su poder listas a favor de los compañeros presos en la Tierra del Fuego.

Luz al pueblo
Este Centro comunica a las sociedades, centros y demás agrupaciones, que se halla en circulación la rifa que a beneficio de la Caja Social ha organizado, para la cual pueden pedir números, por intermedio del diario o directamente a esta secretaría.

Personas buscadas
Se desea saber la dirección del compañero José Martín, panadero. Dirigirse a Félix Castañeros, Boedo número 1560.

Ateneo Francisco Ferrer, Mendoza
Comunicamos a los compañeros y agrupaciones de propaganda, que ha sido sustituido el título del «Ateneo Popular», que anexo al Centro Estudios Sociales viene funcionando en esta ciudad, por el de «Francisco Ferrer».

Comité pro presos y deportados
Se cita a los compañeros que forman parte de este Comité, para hoy martes, en su local y hora de costumbre.

«Iconoclasta»
Esperamos que a la mayor brevedad posible nos sean devueltas las listas pro Iconoclasta con lo que tenemos recaudado, como así mismo las cantidades importe de los números anteriores, suscripciones y donativos, pues estando próximo a aparecer el número 5 de esta publicación y dado el déficit actual, recomendamos un poco de actividad en los compañeros.

Nota.— Suscripción 1 trimestre (13 números) 1.00 peso; 1 semestre (26 números), 1.80; un año, (52 números), 3.00 pesos.

Los compañeros

El compañero Caifano, deseando emanciparse del excesivo horario de las peluquerías, ofrece sus servicios profesionales a todos los que lo deseen, todos los días excepto sábados por la tarde.

Entre campesinos
Con este nombre se ha constituido una agrupación, cuyo objeto es el de propagar las ideas anarquistas entre los trabajadores del campo. La correspondencia ha de dirigirse a nombre de la Agrupación, California 1955.

Se avisa a todos los compañeros israelitas que residen en esta ciudad o en la campaña, que acaba de aparecer un folleto en idioma israelita, titulado «La guerra y la paz de los Pueblos», con muy buenos artículos de escritores de diversos países; es un folleto que no debe faltar a ningún hombre consciente.

Asociación Dramática
Con el propósito de estimular la producción teatral en los autores noveles, ha quedado constituida una institución con el nombre que sirve de epígrafe a estas líneas.

Los desheredados
Esta agrupación, avisa por segunda vez, a todas las agrupaciones y compañeros que tienen en su poder listas a favor de los compañeros presos en la Tierra del Fuego.

Boicot a la Quilmes y Compañía Argentina de Tabacos
Boicot decretado por la mayoría de las sociedades obreras de la Argentina a las compañías la Quilmes y Argentina de Tabacos.

«LA PROTESTA»
Avellaneda.—José Calvo.
Arrecifes.—Gaetano D Intinio.
Adrogué.—Salón de Lusirar—Francisco Santoro.

Nuevo agente de «La Protesta»
Colonia (R. O. de Uruguay)
Con el fin de poder atender debidamente a los suscriptores de Colonia (R. O. del Uruguay), esta administración nombra al compañero Antonio Madalena, agente del diario, al que se servirán dirigirse los compañeros para el pago de suscripciones, etc., etc.

Suscriptores de San Juan
Les recomendamos se pongan al día con esta administración, girando el importe directamente o abonando las mensualidades atrasadas al agente compañero E. Esquivel.

Boicot a la Quilmes
Boicoteado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficiales Verdes de Quilmes

Notas administrativas

Sas Cristóbal, Agente. — El diario que va a Enriqueta Calderón son de vieuelos, averigüe causas.
Capital, A. Reighi. — El correo nos devuelve su diario. — Remítanos su dirección.

Mercedes, Mondino. — Los diarios salen con regularidad de la expedición.
Gral. Pico, A. Navarro. — La carta que Vd pide es para otro compañero del mismo nombre.

Montevideo, A. Pampín. — Pagará por esta administración pesos 2.50 moneda nacional, por venta de rifas del Ateneo de Almagro.

Colonia Sarmiento (Chubut), Francisco Martínez. — Anotamos cambio. Debe desde Enero.

Guadeguay, Ortiz. — No tenemos el libro de Maeterlinck. A su favor pesos 1.65.

Lincoln, G. Minazolli. — Pasamos su nota al comité Pro «La Protesta».
Salta, E. González. — El 31 de Julio pasado, recibimos su giro de pesos 4 y acusamos recibo a su debido tiempo. De lo demás entregaremos al Centro 1.º de Mayo.

Tucumán, N. Nieva. — El día 11, despachamos a su consignación un paquete «Impreso certificado» con parte de los libros pedidos.

Mechita, J. González. — Estamos conforme que el compañero Vázquez sea el agente de «La Obra». Del núm. 4 mandaremos 15 ejemplares.

Mar del Plata, Prieto. — Por F. C. despachamos los libros. — El cuadernillo que falta irá dentro de unos días.

De la forma de pago, de acuerdo.
Mendoza, J. Ferreyra. — Hoy despachamos por impreso certificado su pedido.

Pavón Arriba, J. Viola. — Hoy despachamos los libros, con franco impo. 5 pesos.
La Geografía Universal cuesta encuadernada en tela los 6 tomos 19.50 y en pasta española, 21.